

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 8682

Suscripcion en Córdoba...

Por un mes... 8 rs.

Por trimestre... 22 rs.

Fuera de Córdoba.....

Por un mes... 10 rs.

Por trimestre... 28 rs.

VIERNES 29 DE AGOSTO DE 1879.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXX

Seccion oficial.

JUZGADO DE PRIMERA INSTANCIA DEL DISTRITO DE LA IZQUIERDA DE ESTA CIUDAD DE CORDOBA.

Don Valentin de Santiago Fuentes, Juez de primera instancia de esta capital en el distrito de la izquierda y su partido.

Hago saber: que el dia seis de Setiembre próximo, de once á doce de su mañana, se venden en pública subasta en la Audiencia de este juzgado porcion de géneros de ropa de diferentes clases, apreciados todos en la cantidad de cuarenta y cinco mil ciento cincuenta y un reales veinte en centimos, que se han dividido en ocho lotes de cinco mil y pico de reales cada uno para hacer mas fácil la enagenación, caso de que no hubiera postor para todos, en la forma siguiente:

El primer lote compuesto de varios pedazos de chiviot, edredon, peluson, torzal inglés, patén color, olan escocia, dril y metton en 5600 23

El segundo compuesto de nueve piezas de paño color café en 5632 50

El tercero compuesto de una pieza paño semente y otra café y varios pedazos de glase colores 5897 50

El cuarto compuesto de varios pedazos de gró colores, gerga inglesa, tricot, vicuña, chiviot, lana y gerga en 5717 50

El quinto compuesto de un pedazo gerga negra y cuatro piezas de gró en 5395 71

El sexto compuesto de varios pedazos de gró negro en 5242 37

El sétimo compuesto de cinco pedazos de gró negro y raso colores en 5727

Y el octavo compuesto de varios pedazos de lana, gró, holanda y metton en 5939 36

Son condiciones de esta subasta.

1.ª Que no serán admitidas posturas que no cubran las dos terceras partes de su aprecio, ya se hagan á todos los géneros ya á uno ó más lotes.

2.ª Que será preferido el postor que solicite todos los géneros á el que solo quiera algunos lotes.

3.ª Que si en la primera media hora no hubiera quien hiciera postura á todos, se procederá á su remate por lotes.

4.ª Que aprobado el remate habrán los compradores de entregar el precio acto continuo al depositario don Juan Ogazon, retirando los géneros, bajo el supuesto que de no hacerlo en el mismo dia se entenderá que no lo llevan á efecto y al siguiente se acordará sobre nuevo remate lo que proceda.

5.ª Las muestras de los géneros

que comprende cada lote con el número de varas y precios dados se encuentran de manifiesto en la escribania con los autos, donde podrán los interesados tomar los datos que necesiten.

Dado en Córdoba á veinte y siete de Agosto de mil ochocientos setenta y nueve.—Valentin de Santiago, Fuentes.—El Escribano, Gregorio Cámara.

Noticias.

NACIONALES.

De la *Correspondencia* y demás periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

—San Ildefonso, 26.—Se asegura que exigiendo bastante tiempo las reformas que se están haciendo en el Palacio de Madrid con motivo del próximo enlace del rey, la corte permanecerá en San Ildefonso hasta fines del mes de octubre.

Para aquella fecha se anuncia la apertura de las Cortes.

Hasta el jueves ó viernes no regresará aquí el rey.

Se dice que vendrá por Arevalo.

Ayer telegrafió de nuevo el rey á la princesa de Asturias diciendo que seguia bien.

—El domingo comieron con S. M. en Arcachon, los señores duque de Sexto y Alonso Martínez.

—El Sr. Escobar, despues de haber estado tres dias en Arcachon, salió ayer para Biarritz.

—Un colega cree que hasta el lunes próximo no celebrarán los ministros consejo presidido por su magestad.

—Santander, 25.—A las cinco de la tarde hemos fondeado á bordo del «Tornado» los que hemos tenido el honor de acompañar al señor ministro de Marina.

La travesía se ha verificado con toda felicidad, pues el revoltoso Cantábrico estaba materialmente convertido en manso lago.

En cuanto llegó el buque pasaron á bordo á cumplimentar al general Pavia las autoridades de esta ciudad.

Esta noche será invitado el ministro á una expedición á Ario y obsequiado con una gran comida en el hotel de Paris.

—Cáceres, 25.—Se han verificado con gran concurrencia y con el mayor orden las anunciadas corridas de toros de ayer y hoy.

La cuadrilla bien y el ganado excelente.—T.

—Los astrónomos aseguran que este año será poco lluvioso, porque así lo indican las manchas del sol.

—D. Manuel Silvela, que de regreso de los baños de Spá se encuentra en la actualidad en Paris, saldrá en breve para Arcachon y Madrid.

—Segun cartas recibidas de la frontera, el duque de Montpensier ha invitado al general Serrano á pasar una temporada en el castillo de Randan.

—Por la direccion general de Beneficencia y sanidad se han declarado sucias las procedencias de Nueva-Orleans que se hayan hecho á la mar despues del 23 del corriente.

—Se ha presentado al Parlamento inglés un libro que contiene toda la legislacion vigente sobre marcas de fábrica en todos los países, incluso España.

—En los primeros dias del próximo mes de setiembre saldrá para Málaga el señor ministro de la Gobernacion, de donde regresará á los pocos dias.

—El dia 2 de setiembre regresará á Madrid el ministro de Fomento, señor conde de Toreno.

—Habla un diario de anoche de que los ministros se ocuparon ayer en el Congreso de los telegramas cifrados que el ministro de estado ha enviado de Arcachon.

Es natural que hablaran de ellos, por que es sabido que en estos momentos se ocupa el gobierno del anunciado casamiento de S. M.

—El corresponsal del *Figaro* en Arcachon dice que la archiduquesa Maria Cristina habla muy bien el francés, el italiano, el español, el inglés y por supuesto el alemán.

—En el primer Consejo de ministros que se celebre quedará ultimada la combinacion que proyecta el señor ministro de Marina acerca de los mandos de las capitánias generales de los departamentos marítimos.

—A pesar de haberse desmentido la noticia dada por un periódico extranjero y reproducida por algunos de Madrid, de haber ocurrido casos de cólera en Ostende, se ha preguntado oficialmente por el ministerio de Estado á nuestro representante, si en dicho punto ú otros de la baja Flandes se ha alterado la salud pública.

—Hace notar un periódico que el *Siglo*, diario ministerial muy caracterizado, llama á la *Integridad de la patria* Organ. autorizado y representante fiel en la prensa del Sr. Cánovas del Castillo.

—El *Liber* habla de una carta del señor Cánovas al Sr. Silvela declarando su propósito de seguir prestando al gobierno su más decidido apoyo. No sabemos quién habrá dicho á nuestro colega lo de la carta, que bien puede existir tratándose de las relaciones de amistad estrecha que median entre ambos hombres políticos;

pero debemos decir al *Liberal* que el Sr. Cánovas no tenia para qué repetir lo que consignó solemnemente en el Congreso, como jefe del partido liberal conservador.

—La *Correspondencia* desmintió hace dos ó tres dias la falsa noticia de que S. M. la reina Isabel trataba de vender su palacio de Paris, espresando al mismo tiempo que el palacio puesto en venta era el que habitó S. M. la reina Cristina; pero como quiera que los periódicos de Paris vuelven á decir que S. M. la reina Isabel vende su palacio, *La Correspondencia*, competentemente autorizada por despachos telegráficos recibidos hoy mismo de Paris, repetimos que S. M. la reina Isabel no ha pensado siquiera en vender el palacio Basilewski su actual y constante residencia en la capital de la vecina república.

—Es de interés para los militares en activo servicio la real orden del ministerio de Hacienda al de la Guerra, que publica la *Gaceta* cuyo texto literal es el siguiente:

«Excmo. Señor: Enterado S. M. el rey (que Dios guarde) de la propuesta hecha por ese ministerio en 13 de estos mes, á fin de que la anexion de reparos individuales para el pago de la contribucion de consumos concedida á los cuerpos armados del ejército por el artículo 218 de la instruccion del ramo, ampliada por real orden de 5 de abril de este año á los jefes y oficiales de los batallones de reserva y de depósito, se haga extensiva á todos los militares en activo servicio que sin escepcion están exentos de tales reparos, en los casos en que estos se verifican por razon de arbitrios municipales por la real orden de 17 de julio de 1875, espedita por el ministerio de la Gobernacion, de conformidad con el dictámen del consejo de Estado en pleno se ha ser

los ayuntamientos de consumos no incluyan en ellos por razon de sus sueldos á los militares en activo servicio, que solo estarán rujetos al impuesto en esta forma cuando les corresponda por tenor fincas amillaradas en el término municipal ó por otro concepto distinto del de su haber personal; debiéndose entender para los efectos de esta disposicion en activo servicio, segun V. E. propone y ese ministerio declaró en real orden de 29 de octubre de 1878, á todos los militares á quienes se acredite su haber por el presupuesto de la Guerra.»

—San Ildefonso 25.—Se cree que el rey llegará pasado mañana á este real sitio, de regreso de su viaje á Francia.

Se dice que el mismo dia ó el siguiente de su llegada se verificará un importante consejo de ministros.

A pesar de no correr las fuentes, con motivo del luto de la corte, hoy, dia de San Luis, patron de este real sitio, han venido muchas personas de la provincia, segun la costumbre de todos los años.

Personas que se suponen bien enteradas, dicen con referencia á noticias de Arcachon, que ahora puede anunciarse de una manera positiva el próximo enlace del rey con la archiduquesa doña Maria Cristina.

Se añade que á fines del mes próximo irá á Viena D. Manuel Silvela, con el carácter de embajador extraordinario, para pedir la mano de la archiduquesa.

El rey dirigió ayer desde Arcachon un afectuoso telegrama á la princesa de Asturias, manifestándole que seguia en buen estado de salud.

—Nioga rotundamente una carta dirigida desde Irun con fecha 24 al *Imparcial* la noticia de haber ido á Paris el Sr. D. Cristino Martos y celebrado una conferencia con D. Manuel Ruiz Zorrilla. Despues dice:

«Mañana llegará á San Juan de Luz el Sr. Sagasta, procedente de San Sebastian, segun dicen sus correligionarios.»

El conde de Xiquena estuvo ayer allí, y despues de conferenciar con el Sr. Navarro y Rodrigo, salió para Biarritz.

El ex-ministro D. José Muro llegó á San Juan de Luz hace algunos dias.

Me aseguran que el general Lopez Dominguez pasará á Biarritz de Luarca, donde se halla, ag en territorio francés al duque Torre á su regreso de Inglat.

El ex-ministro Sr. Rome entretiene sus ocios visitantemente de Deva á los toros de Bilbao; de B

esta punta á las

de San Juan; de San Sebastian á Deva. Su señora quiere ir á la peregrinacion de Lourdes y despues regresará á Biarritz.»

—El domingo se intentó robar en el palacio donde se encuentran establecidas las oficinas del ayuntamiento de Valladolid. El ladrón penetró en el cuarto del conserje en ocasion que se hallaba sola en la habitacion la señora de dicho empleado. A los gritos que en demanda de auxilio dió la señora acudieron el jefe de guardias municipales y un agente. El ladrón pudo escapar sin que se haya averiguado aun su paradero.

—Una vez más repetiremos lo hemos dicho, respecto á los proyectos del gobierno con relacion á la isla de Cuba. Esto es, que nada puede hablarse de esos proyectos, porque nada ha indicado el ministerio ni indicará hasta conocer la opinion de la junta nom-

sentimental. La presidenta le hacia contar los episodios de su carrera militar desde su salida de la escuela de Saint Cyr, sus campañas en Africa y en Italia. El jóven lo hacia con sencillez y bondad, sin darse importancia y paliando con un ligero tinte de ironia lo que hubiera á veces de triste ó terrible en sus relaciones.

Examinándole bien, Rodolfo se mostraba en sus conversaciones algo frívolo y ligero; pero con esa frivolidad y ligereza enteramente francesa, que toca las cuestiones superficialmente, sin profundizarlas, y que tanto atractivo les presta. Procedia como las abejas, y estos insectos, así como otros muchos de la creacion, suelen darnos útiles lecciones.

Conviene añadir que M. de Cheverne encontró en casa de la señora de Allevard un personaje muy á propósito para su carácter. Este era el doctor Farini, médico y amigo

de la familia, y antiguo cirujano mayor en los ejércitos del primer imperio.

El doctor Farini pertenecía al número de esos seres originales que aun se ven algunas veces, y en el campo con mas frecuencia que en las poblaciones. Aplicando á la ciencia que ejercia las teorías filosóficas de Montaigne y Voltaire, habia llegado, á pesar de ser un hombre instruido, á adoptar un sistema absurdo para la mayor parte de sus compañeros, pero no obstante muy especioso. Cirujano hábil y convencido de que la cirugía es un arte esencialmente positivo, pretendia que la medicina hacia mas mal que bien, y que el medio mas seguro de curarse era no tomar ninguna droga. Segun él solo habia dos especies de enfermedades, las unas que se curan solas, que son accidentales y pasajeras, y otras incurables, porque tienen un mal uso de nuestras facultades, y seria pre-

mente monótona, tan uniforme, no se alteraba, á no ser por las noticias que llegaban del teatro de la guerra, ó por algunos pasos sobre el lago Burget, cuando se ponía el sol y el tiempo era apacible. De lo contrario se reunian en el salon.

H Berta tocaba en el piano algunos trozos de Mozart ó de Beethoven, que era el preludio obligado de una partida de whiste, despues de la cual, la jóven servia el thé, retirándose en seguida á sus aposentos. Digan lo que quieran los aventureros, para quienes el movimiento, el ruido y el cambio incesante de horizontes y aun de personas, es una necesidad imperiosa: una existencia como la que hemos descrito encierra un manantial de gozes instantos, verdaderos y profundos.

Por otra parte, no creemos fuera de propósito hacer notar aqui, que todos nosotros, hombres ó mujeres, tenemos en nosotros mismos un libro que se abre ó se cierra, segun

18

tanta gracia y cordialidad que M. de Cheverne lo aceptó sin reparo. Sabia además que en Turin, en Génova, en Niza, en todas partes, en fin, muchos de sus camaradas habian encontrado igual acogimiento.

Por otra parte, en el oficio de las armas hay que conceder tanto á la casualidad, que no debe extrañarse que los que lo ejercen acepten fácilmente cuantas ocasiones se les presentan para cambiar de horizontes, sin cuidarse de las consecuencias que puedan resultar.

19

Aunque nunca habia visto á Mlle. Berta, Rodolfo no ignoraba que pasaba por una jóven muy bonita, que tenia diez y ocho años, y que él á la edad de veinte y siete, iba á residir bajo el mismo techo que ella, y á participar de su modo de vivir.

Semejante prueba era tanto mas peligrosa, cuanto que su falta de riquezas le prohibia aspirar á la mano de una rica heredera.

Pero aun cuando así no fuese,

brada para emitir un criterio concreto en tan delicado asunto.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegraficos siguientes:
Paris 25.—El periódico legitimista la Union desmiente las aserciones del periódico la Patria sobre la entrevista del conde de Chambord con varios legitimistas.

Nueva-York (sin fecha).—El gobierno de Santo Domingo ha abolido la constitucion vigente y ha proclamado la de 1854.

Las cuestiones entre aquella república y España están en vias de un arreglo amistoso.

Roma 25.—Continúan desarrollándose las fiebres miasmáticas.

Se han aplazado las maniobras militares que debían celebrarse en Cerano.

Constantinopla 25.—En la frontera de Persia continúa la peste haciendo muchas víctimas.

Nueva-York (sin fecha).—Cartas de Haití anuncian que las tropas del gobierno provisional, despues de un vivo combate, se han apoderado de la ciudad de los Gonaves, cuya mayor parte ha sido incendiada.

El cabo haitiano y Puerto-Principe se han sometido.

Queda terminada la revolucion.

Londres 26.—El Standard de esta mañana publica un despacho de Pesth, segun el cual se cree que Haynierle sucederá á Andrassy.

Milan, 25.—El general Boet, ex-secretario de D. Carlos, ha sido reducido á prision, por orden del juez que entiende en la causa del Toison de Oro que se sigue desde hace un año.

El Times anuncia que una sociedad de ingenieros ingleses se ocupa del proyecto de túnel submarino entre Tarifa y Algeciras por España, y entre Ceuta y Tánger por Africa. Tendría 14 kilómetros y medio. Como profundidad del mar en el Gibraltar no excede de 900 metros los ingenieros hablan en de dejar un espacio de 90 metros del fondo del mar y la bóveda que perforar el túnel quedaria á unos metros bajo el nivel del mar.

El actual emperador de la China no es el heredero á quien correspondia la corona, sino otro colateral que fué designado por una de las esposas del abuelo del último emperador. Esto lo ha declarado al suicidarse un alto funcionario del celeste imperio que conocia toda la trama.

Gacetas.

Otro caso.—Anteanoche á las dos y media caminaba un individuo con direccion á la estacion de la Cerse y de pronto, segun dijo, se rió acometido por dos hombres que lo lespojaron de trece mil y pico de reales que llevaba en los bolsillos, y que huyeron precipitadamente. Al mo-

mento que llegó á la estacion el robo- do refirió el suceso, y salieron de allí en busca de los agresores, que no han sido hallados hasta la fecha. El comandante de los serenos, cuando tuvo noticia del hecho, hizo por que se recorrieran todos aquellos alrededores, pero ha sido inútil. Por sospechas hay dos mugeres en a cárcel y dos hombres á disposicion del Juzgado. Ahora bien, la frecuencia con que se repiten estos casos parece que indica claramente la inoportunidad con que fué situada la estacion de la via férrea de Belmez, y la necesidad de que una hora antes y otra despues de la salida y llegada de trenes sea muy grande la vigilancia en aquellos alrededores.

Es natural.—Ya se halla cubierta la mayor parte de las acciones para el gran concierto que prepara la seccion de Damas de la Sociedad económica de Amigos del Pais. La concurrencia será numerosisima y muy escogida.

El vigia.—La Luna llena el domingo—tiempo anuncia tormentoso. —Lo mismo dice una niña—refiriéndose á su novio.

Potpurri.—Uno de aires nacionales parece que prepara para su primera serenata la seccion del Centro flarmónico, y segun nuestras noticias es un excelente trabajo debido al incansable maestro director D. Eduardo Lucena, cuyas composiciones son siempre muy aplaudidas.

Consecuencias.—Oportunamente está dispuesto por la autoridad local que hasta cierta hora avanzada de la mañana no puedan los revendedores adquirir articulo alguno puesto á la venta en los mercados, puesto que conservándose en las primeras manos son mas arreglados sus precios, y la contravencion de estas ordenes puede dar lugar á perjuicios y á serios altercados. Así sucedió ayer en el mercado de San Agustin, en el que á las siete de la mañana, esto es, dos horas antes de la designada para la reventa por la celosa comision municipal, varios revendedores se apoderaron de una gran cantidad de melones, los que adquirieron á seis maravedis la libra y luego que terminaron el trato los empezaron á vender á tres cuartos, ó lo que es lo mismo, por doble precio. Este abuso indignó á los compradores, que con razon se quejaban, todo lo que produjo algun escándalo que afortunadamente se sosegó en las primeras manifestaciones.

En parece ante el milagro. Señora de la Fuensanta, que anterior se hallaba seco y cerrado.

Las cloacas y las alcantarillas.—Algo se parecen estas dos cosas, pero como es sabido no son enteramente iguales. Las alcantarillas, que las hay en muchas poblaciones importantes, y que en Paris, en Madrid y en otras partes son verdaderamente magnificas, recogen las aguas llovedizas ó inmundas solamente, y bajo este punto de vista en poblaciones como Córdoba no hay proporcion entre su costo y sus ventajas, por mas que su utilidad sea conocida é innegable. Las cloacas que recogen aquellas aguas ó las imundicias de los pueblos, son conductos que á nuestro sentir ni su construccion corresponde á las mu-

nicipalidades, ni deben ni pueden tener las rejillas abiertas ni practicables por donde salgan miasmas fétidos que pueden producir grandes males. Nos sugiere estas reflexiones el haber visto en alguna ocasion vaciar por la reja primera de la calle de San Pablo las imundicias de algunos pozos negros.

Cólicos en proyecto.—Anteanoche llegó un hombre al felato de San Sebastian con un cesto que contenia cuatro arrobas de pescado de rio. En dicho sitio, y no siendo hora oportuna, los dependientes del felato le encargaron se esperase hasta que amaneciera. El hombre del cesto, luego que pasó algun tiempo, y aprovechando un descuido, se fué con sus peces. Al notar su falta los dependientes lo buscaron, logrando un sereno echarle mano en la huerta de la Golondrina, desde donde lo condujo al Ayuntamiento á aquella misma hora y allí quedó detenido. El pescado, que estaba en estado de putrefaccion, fué enterrado. Este jóven queria dar gato por liebre.

Muchas gracias.—No sin razon ni llevados por personal afecto, si jo juzgando por lo que siempre ha ocurrido, digimos que serian atendidas por la autoridad local las reclamaciones del vecindario de que nos hizimos eco, sobre la composicion de las tapas que cubren la cloaca de la calle de San Pablo, pues atendiendo á aquellas indicaciones se ha dispuesto el arreglo de las espresadas compuertas y su pronta colocacion en el lugar que les corresponde. Repetimos las gracias por nosotros y á nombre de vecinos y transeuntes.

Ni sube ni baja.—Continúa inalterable el precio de la carne para la próxima semana.

Buena suerte.—De la rifa del Hospital del Niño Jesus ha correspondido á Córdoba el segundo premio, consistente en cuarenta mil reales, al número veinticuatro mil ciento cuarenta y tres. Algo se pesca.

Defuncion.—Ayer falleció en esta capital despues de una larga enfermedad, que ha sobrellevado con cristiana resignacion, el apreciable jóven Sr. D. José Tena y Roa, que ha bajado al sepulcro tras una vida breve y laboriosa, dejando en la mayor afliccion á sus padres y hermanos, á los que deseamos algun consuelo.

Subasta.—En las Casas consistoriales de esta capital se subasta el cinco de setiembre una cuarta parte de la casa número diez y ocho calle de la Feria en Lucena, por el tipo de doscientas cincuenta y seis pesetas y tres céntimos.

Efemérides.—Hoy.—1135.—Sube al trono Ramiro II.

Perfectamente.—Ya se conoce que acaba de embalsosarse la acera derecha de la calle de Alfonso XII, porque se han aumentado considerablemente las tertulias al aire libre, que ocupan las baldosas por completo. El celo del que manda necesita que todos sepan obedecer.

Espectáculo.—En la calle del Gran Capitan se verificó ayer á las doce una de esas escenas edificantes que por desgracia son en Córdoba muy frecuentes. Dos hombres cuestionaron primero de palabras, y buscando mejores argumentos para convencerse, se enredaron á pedradas, de las que

resultó uno con dos heridas en la frente ocasionadas por otros tantos proyectiles bien dirigidos. Escusado es decir que intervino una pareja de orden público, que el agresor huyó por el pronto y que el herido fué á curarse á la casa de socorro del distrito.

Y no conviene.—Dice un estimado colega que el dia en que se construyera una red general de cloacas y se comunicaran con estas los pozos negros de las casas, no habria necesidad para limpiar estos de desempedrar las calles. Conformes; pero habria necesidad de renunciar á recoger las aguas llovedizas.

No es justo.—De furor africano califica el «Imparcial» la actitud de la «Epoca» contra los corresponsales de os periódicos de provincia. Es de lamentar que así se contribuya á estraviar la opinion pública sobre lo que es la prensa.

En las barbas.—Está prohibido atar á las rejillas los ronzales de los burros, y ayer lucia uno en este estado en la misma calle de Ayuntamiento y otro anteanoche en la del Paraiso.

Datos.—Durante la primera decena de este mes, nacieron en el distrito de la izquierda de Córdoba diez varones, cuatro ilegítimos, y diez y siete hembras, seis ilegítimas. Murieron diez y seis varones y otras tantas hembras.

Cuenta.—La junta de instruccion pública ha pasado á la Diputacion provincial la cuenta de la Escuela Normal de Maestros, respectiva al último año económico.

Diestros.—El dia quince del próximo Setiembre torearán en Cabra Manuel Fuentes, Bocanegra, y Carancha.

Bien hecho.—Parece que se van á embalsosar con losetas de T. rifa ó semejantes todas las calles cuya estrechez no permita el paso de carruages. El buen resultado obtenido por este sistema, que puede apreciarse en muchos puntos, pero muy especialmente en la calle de Ambrosio de Morales, hace que con gusto hayamos oido esta noticia.

Edicto.—Por uno del juzgado municipal de la derecha se llama á José Ruiz, dueño de la bestia que le mataron en Junio último en la calle de la Palma, para que deduzca su derecho.

Casino.—La sociedad del Industrial Agrícola y Comercial de Córdoba se reúne mañana á las nueve de la noche para tratar en junta ordinaria asuntos referentes á la misma.

Repartimiento.—El de consumos se halla de manifiesto en Priego hasta el domingo.

Pensamiento.—La inocencia y la justicia suelen sufrir persecuciones. Pero el triunfo definitivo siempre es suyo.

Tiple.—La señorita Willians va á trabajar en uno de los teatros de Sevilla.

Local.—Se ha mandado reconocer el edificio del Pósito de Belalcázar para proceder á su reparacion.

Preludios.—El tribunal de censura de oposiciones notariales de Sevilla ha acordado, con arreglo á disposiciones expedidas por la superioridad, que queden de manifiesto por treinta dias, á contar desde el veinte

y cinco del corriente, en la Secretaria del Colegio notarial y á disposicion de los señores aspirantes, los programas á que han de subordinarse los ejercicios de oposicion á las notarias vacantes en Sevilla, Bujalance, Castro del Rio y otras.

No vendria mal.—Seria muy conveniente que en todas partes se persiguiera como en Málaga y otras capitales el uso de armas prohibidas. Es indudable que si impúneamente no se llevaran armas que no se deben tener, no se registrarían tantos hechos lamentables y tantas desgracias como ocupan hoy á los tribunales de justicia.

Buen resultado.—Continúa en Granada la visita á las tabernas y el exámen de los líquidos que se espendeden. El último dia han resultado catorce establecimientos en que no hay adulteraciones, y uno solo en que se encontró adulterado con fuschina un bote de jarabe de quina ferruginoso.

Perdió.—El banderillero Cortés ha sufrido una gran cogida en Cáceres.

Toro por torete.—Uno de los novillos que se lidiaron en Málaga en la corrida de que nos ocupamos en otro lugar, ha hecho estragos en el encierro. Al ir á entrar, se interpuso á caballo un ganadero que por efecto de la oscuridad no vió al cornúpeto: este mató de una embestida al caballo, sin que afortunadamente alcanzara al ginete, y retrocediendo tropezó con un jóven carpintero que habia estado trabajando horas antes en la colocacion de las vallas, y arremetiendo contra él le derribó de una cornada en la ingle. El toro se paró á pocos pasos de unos árboles, despues siguió su marcha y encontrando en el campo un carruaje desenganchado, embistió contra él levantándole á algunas varas con su poderosa testuz: más tarde dió un susto á un pobre pescador que se salvó milagrosamente, y por último, fué á parar á Olletas, donde se apoderaron de él con el auxilio de los cabestros. El desgraciado jóven herido falleció el domingo en el hospital.

Permuta.—Las solicitudes de permuta de los maestros de Hinojosa y Puente Genil, D. Manuel Marquez y D. Lucas Villalva, se han pasado á informe de las respectivas juntas locales.

Expediente.—Con informe favorable se ha remitido á la Superioridad el de sustitucion de la maestra de Montilla doña Dolores Cámara.

Con acierto.—Con motivo del viaje del Rey á Arcachon, la prensa francesa vuelve á demostrar los cómicos conocimientos que tiene sobre los asuntos de España. El Soleil dice que el Rey viaja con el título de Covadongo y que va acompañado del ministro de Estado, Sr. Silvela. Un periódico generalmente tan bien informado, Le Temps, le confirma el título de marqués de Covadongo y hace así mismo al Sr. Silvela ministro de Estado. Pero el corresponsal del Globo de Paris ha querido desplegar más riqueza de erudicion, y escribe lo siguiente. «El Rey viaja bajo el nombre de marqués de Covadonga. Covadonga es nombre de un castillo situado en los alrededores de Madrid y edificado sobre unas

— 14 —
consideraciones de todos géneros, y el sentimiento de honor y delicadeza levantaba una barrera invencible entre él y la jóven á cuya mano sa- a que aspiraba su primo el caballero Brofneri.
Estas y otras muchas reflexiones presentaron al ánimo de Rodolfo; ro no fueron bastantes á detenerle, porque poseia la ligereza peculiar de su edad y de su carrera, y en antes de verse instalado en la casa de campo de madame Alleard, gozaba con la idea de cambiar atmosfera mal sana de un hospital por una residencia llena de árboles frondosos y res odoríficas.
Su dicha no tuvo igual cuando se instalado en aquella especie de raso terrestre, cuya Eva se presentó á él bajo las facciones de una da morena, pequeña, graciosa, y hermosos ojos negros llenos de blancos, que se fijaban en él espando de curiosidad: acordóse

— 19 —
virtud de este adagio: «La fé nos salva.»
El doctor Farini habia tomado aficion á Rodolfo, porque encontró en él un discípulo dispuesto á adoptar las opiniones de su maestro. Rodolfo, antes de que lo hiriesen, no habia estado nunca enfermo.
Hallábase, pues, en las mejores condiciones para no creer en una ciencia de la cual nunca habia tenido necesidad.
Los dias trascurrieron con singular rapidez para aquellas personas que tan bien lo pasaban reunidas. Rodolfo contaba, el doctor decia los epílogos cuando no dogmatizaba, y la madre y la hija, mientras bordaban, no perdian una sola palabra de la conversacion, en la cual no se solian mezclar sino por algunas interjecciones y á veces por ciertas preguntas que indicaban el interés que escitaban en ellas las ilusiones y odiseas del jóven oficial.
Esta existencia, tan admirabile-

— 18 —
ciso estirpar la causa para curar el efecto. Partiendo de este principio, el doctor creia que la gota es hija de la glotoneria, la gastritis de la intemperancia, la hepatitis de la cólera, y la tisis generalmente del amor. «Ahora bien,—añadia;—no puedo nada contra estos vicios. Id á buscar al cura para que los corrija.
La presidenta de Allevard reia mucho con lo que llamaba las paradojas del doctor Farini, y le preguntaba por qué seguia ejerciendo una ciencia que no existia para él ni aun en estado conjetural. El doctor respondia que era para hacer prosélitos con mas facilidad: lo cierto es, que su fortuna personal, unida á una pension de retiro, le ponian en el caso de negarse á recibir toda clase de honorarios, limitándose cuando daba con personas demasiado obstinadas, á prescribirles remedios puramente inofensivos, que jamás dejaban de hacer su efecto, en

— 15 —
en seguida del caballero Bayardo, herido como él en Italia, recogido en casa de una viuda de Brescia, y asistido con tanta solicitud por la buena señora y sus dos hermosas hijas.
¡Cuánto bendijo entónces la herida que tan acerbos sufrimientos le ocasionara!
Con dificultad se habia librado de la amputacion de la mano derecha, atravesada por una bala; pero dábalo todo por bien empleado; pues esta herida que ya le habia valido la cruz de honor, le proporcionaba ahora la bienhechora hospitalidad por la que con gusto hubiera dado la otra mano.
Apenas habian transcurrido unos cuantos dias, y ya reinaba la amistad mas franca y cordial entre los huéspedes de la villa Allevard.
Aunque padeciendo á causa de su herida, Rodolfo se mostraba alegre y animado, y huía de todo aquello que podia darle un aspecto triste ó

gruta crist...
de la...
dicia á un...
dos p...
Vich...
de Cl...
Joag...
comp...
Sr. R...
los p...
indiv...
en M...
llos...
Zetie...
teatro...
rada...
terna...
Ruiz...
trató...
ferez...
de e...
obró...
mabu...
en es...
hasta...
cinas...
quivi...
minis...
otes...
tro i...
de...
ague...
n aq...
ama...
bras...
nuch...
n es...
blaz...
tehos...
eado...
aest...
ocos...
n m...
aba...
ole s...
ugo...
do...
los...
tatu...
V...
a es...
nis...
rá a...
edia...
es p...
usa...
anz...
inos...
ma...
ha...
cia...
estr...
S...
anta...
am...
cia...
ric...
S...
e re...
bila...
beld...
e, la...
ría...
ca...
P...
ta b...
tud...
sm...
iza...
acc...
a t...
ua...
an...
ci...
s...
ca...
an...
XV...
mi...
s...
XV...
du...
le...

grutas que sirvieron de refugio á los cristianos en tiempo de la dominacion de los moros.

—Qué primor!—En el partido judicial de Figueras ha matado un buey á un hombre, herido otro, matado dos perros y ha rasgado á un soldado los pantalones. Si hubiese sido toro...

—Juez.—Ha sido nombrado de Vich D. Manuel Sevillano, que lo era de Chiclana, y para este juzgado don Joaquin Serna y Morales.

—Opera.—Se cree probable que la compañía de ópera que organiza el Sr. Robles, tome á su cargo el teatro de San Fernando de Sevilla.

—Leva.—Nada menos que catorce individuos fueron detenidos el martes en Málaga por ir armados con cuchillos, pistolas, navajas y otros dices.

—Jugar con fuego.—Con la zarzuela de este título se empezarán en Setiembre las representaciones del teatro del Duque en Sevilla.

—Corrida.—En una de la temporada próxima, tomará en Madrid la alternativa el aventajado diestro Juan Ruiz, Lagartija.

—Rara demencia.—El lunes trató de suicidarse en Málaga un alférez con grado de teniente. Padece de enagenacion mental y el infeliz obró así según dijo porque no se formaba consejo de guerra para fusilar á su esposa.

—Proposiciones.—Se admiten hasta el diez de Setiembre en las oficinas de la junta de obras del Guadalquivir y puerto de Sevilla para el suministro de tres mil quinientos piques.

—Mas.—De Huelva dan cuenta de otro incendio que se declaró en la dehesa de Corrales.

—Lavi.—Segun los periódicos magañeros se ha jugado recientemente en aquella plaza una corrida de toros llamados novillos, porque por edad, bravura y bravura han sido mejores que muchos á los que se les dice toros, y en esa fiesta se ha distinguido Manuel Diaz, Lavi, que ha matado sus tres toros de tres estocadas y ha trasgado con su singular y aplaudida maestría.

—Venta de un joven.—Hace pocos dias fué detenido en Barcelona un muchacho de once años que vagaba por la poblacion, y preguntándole su procedencia, dijo que era de Huelva, y que sus padres le habian vendido por cinco duros hace algunos años. ¿Si serán zulús los padres de la naturaleza?

—Viage.—Para la semana próxima es esperado en Málaga el señor ministro de la Gobernacion, que pasará algunos dias en aquella capital.

—Desgracia.—En una masía inmediata á Solsona cayó un rayo no pocas pasadas, derribando el tejado y causando la muerte del mozo de la manada, de dos pares de bueyes y algunos cerdos.

—Buena pesca.—Una que pudiera llamarse extraordinaria se ha verificado hace quince dias en el Norte de España. Ochenta ballenas han sido cogidas en un solo dia en la bahía de Vesting de las islas Shetland.

—Sensible.—Dice un periódico de Santander, que aquella provincia se ve amenazada por la pérdida de la cocha de maiz, nervio de la riqueza agrícola del suelo montañés.

—Bien.—Hay satisfactorias noticias de la plaza de Alhucemas en lo que respecta á las relaciones con las tribus moriscas fronterizas, las más bellosas y hostiles á España casi siempre, las cuales son en la actualidad verdaderamente amistosas.

—¿Qué tal?—Paris se ocupa acaloradamente en sus conversaciones y en los periódicos del descubrimiento de una banda de forajidos que han cometido tres horribles crímenes en la misma capital.

—Después de los años mil.—En la moda se ha puesto en moda todo lo que es antiguo. Se ha abierto en Zurich una taberna á estilo de la Edad Media, situada en un subterráneo. Las paredes están adornadas con pinturas e inscripciones antiguas. El pan, el tabaco y las pipas se hallan sobre las mesas á disposición del público, los fósforos han sido sustituidos por eslabones y cerillas; en lugar de periódicos, se facilitan crónicas de los siglos XVI, XVII y XVIII, y finalmente, las sillas son de madera esculpida, perteneciendo su mayor parte á los siglos XIII y XIV.

—Da resultados.—Se están fundando por una sociedad alemana escuelas al estilo de las que ya dan es-

celentes resultados en Suecia y Dinamarca. Esta sociedad hace que se enseñen en las escuelas las materias siguientes: confeccion de utensilios de paja y mimbre tejidos; trabajo en madera y cuerno; manejo del torno y carpintería. Parece que la instrucción intelectual de los alumnos no padece en lo mas mínimo por esta innovacion en el método de enseñanza, y en pocas semanas adquieren los discípulos inteligentes la suficiente habilidad en ciertos trabajos para poder enseñarlos á los demás.

—Los ómnibus de Paris.—En el año de 1878, la empresa de los tramvías y ómnibus de Paris tuvo un movimiento diario de 1.501 ómnibus, que recorrieron 21.566 kilómetros, y transportaron 102.912.825 personas. En igual periodo, los tramvías, en 200 carruajes, condujeron un número de 58.505.744 viajeros, ó 160.989 por dia. Los ómnibus dieron un producto bruto de 19.735.471 francos, y los tramvías 10.660.943. En el mismo año de 1878, la empresa de ómnibus y tramvías pagó al ayuntamiento de Paris y al Estado 3.842.366 francos, por diversas contribuciones, y desde el origen de la compañía, ha satisfecho por este concepto 58.566.153 francos.

Nota del resultado del registro de ganados verificado el Jueves 28 de Agosto de 1879 para el abasto semanal de la poblacion.

Número de reses mayores.	Abastecedores.	Precios.
10	D. Manuel Gomez.	41
6	Bartolomé Zamorano, con algunas rastras.	41
7	Francisco Romero.	41
1	Santiago Aranda.	41
1	D. Rafael Carrasco.	41
2	D. Juan Fernandez.	41
3	Juan Lopez.	41 1/2
2	Pedro Herrera.	41 1/2
2	Ginés Lopez.	41 1/2
2	Francisco de Paula Barbudo.	41 1/2
4	Alfonso Molina.	41 1/2
10	Rafael Molina.	42
2	Francisco Perez.	42
2	Rafael Aroca.	42
4	Rafael Vallejo.	42 1/2
7	Francisco Milla.	42 1/2
1	Fernando Barrionuevo.	42 1/2
2	Francisco Roldan.	43
6	Gregorio Garcia.	45 1/2
18	D. Juan Perez, cabrio.	26
7	Manuel Casas, id.	26 1/2
1	D. Dolores Rodriguez, id.	26 1/2
4	D. Mariano de Dios, id.	26 1/2
73	Rafael Rodriguez, id.	27
50	Marqués de Benamejé, id.	27
20	Pedro Suarez, id.	27
20	Mariano Zaragoza, lanar.	27
100	José Alcaide, id.	27
50	Rafael Aroca, lanar y cabrio con algunas rastras.	27
100	Rafael de Dios, cabrio.	27 1/2
100	Antonio Spinola, id.	27 1/2
50	Manuel Casas, id.	29

Quedan cerrados los registros hasta el Jueves próximo.—Precios al público 44 cuartos en reses mayores y 32 en menores.

1.º DEPOSITO DE INSTRUCCION Y DOMA.

Debiendo pro cederse á la construccion de 120 correages de bridon, se anuncia al público para que los que deseen interesarse en la misma, presenten sus modelos el dia 2 de Setiembre próximo, á las 10 de la mañana, en las oficinas del cuerpo (Plaza del Campo Santo) ante la junta económica que al efecto se hallará reunida, cuya construccion será adjudicada á la proposicion mas ventajosa.

Córdoba 25 de Agosto de 1879.—El T. C. Comandante Gefé del Detall, José María Melgarejo.

ALCALDÍA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA.

Recaudacion obtenida en los felatos de esta capital en el dia de la fecha.

	Pts.	Cts.
Central.	31	29
Puente.	1005	41
Pretorio.	382	19
S. Sebastian.	340	14
Tejares.	535	80
Matadero.	467	72
TOTAL.	2762	55

DE CUYA SUMA CORRESPONDE

Al Tesoro.	1183	98
A la provincia y municipio.	1183	91
Adicionadas.	394	66
TOTAL IGUAL.	2762	55

Córdoba 27 de Agosto de 1879.—Francisco de P. Barbudo.

Encontrada por los dependientes de mi Autoridad el dia 18 del actual una cerda extraviada en las afueras de esta poblacion, se anuncia al público para que la persona que se crea con derecho á ella deduzca su reclamacion en la Secretaría de este Ayuntamiento.

Córdoba 28 de Agosto de 1879.—Francisco de P. Barbudo.

Administracion del matadero y carnicerías.

Semana del 14 de Agosto de 1879. Extracto de la cuenta de dicha semana rendida por esta administracion, de las cabezas de ganado vacuno, lanar y cabrio destinadas al consumo público, y movimiento que ha tenido la Bolsa de Quiebras.

Reses degolladas en la semana.

	Libras.
50 cabezas de ganado vacuno.	10198
407 idem de lanar y cabrio.	7506
Total consumo.	17704

Movimiento de la Bolsa de Quiebras.

	Rls. Mrs.
Existencia á fin de la semana anterior.	7524 22
Ingreso obtenido en la presente.	1212 10
Existencia que resulta para la entrante.	6312 12

En la oficina de dicha Administracion se hallan detallados los pormenores de este resumen.

Córdoba 21 de Agosto de 1879.—El administrador, Francisco Serrano.

+
EL SEÑOR
DON JOSE TENA Y ROA,
ha fallecido.

Sus padres, hermanos, hermanos políticos, sobrinos y demás amigos del difunto

Q. E. P. D.

Suplican á las personas que por un olvido involuntario no hayan recibido esquila de invitacion, se sirvan encomendarlo á Dios y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma se ha de verificar hoy á las ocho de la mañana, en la Iglesia Parroquial de San Andrés, por cuyo favor les quedarán agradecidos.

El duelo se recibe en la iglesia y se despide en el cementerio.

Boletin religioso.

—Hoy, La degollacion de San Juan Bautista.—Mañana, Santa Rosa de Lima, virgen.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, en la Iglesia Hospital de San Jacinto, por Doña Araceli de Ariza, en sufragio de su esposo Don Rafael de Torres.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. del Amparo, en su ermita.

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 27 de Agosto de 1879. Sr. Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo:

El socorrido tema de hablar de divisiones entre la mayoría, que darán al traste con la situacion en plazo mas ó menos largo, es el que hace el gasto hoy en algunos círculos, donde hasta se quiere suponer á Cánovas del Castillo en actitud hostil al gobierno por causa del régio enlace.

En otros se habla del manoseado arreglo de Gobernacion, diciendo que se procura por todos los medios molestar á Romero Robledo hasta que salte la cuerda, y se echan á volar nombres de personas que han estado afiliadas al bando historico, para ocupar gobiernos de provincia, con lo cual se obtendria el apoyo de los restos de este partido para contrarrestar las fuerzas que siguen á los dos mas caracterizados gefes de los liberales-conservadores, dándose por seguro que al regreso de Moyano se verificará una reunion de sus amigos en la cual se abordará de lleno la cuestion de prestar incondicional apoyo al general presidente del gobierno, ciertos como se hallan Valmaseda y sus parciales de contar con mayoría en la junta directiva.

Hasta de las probabilidades que se dijo habia de que la reina Isabel fuera madrina de su augusto hijo al ve-

rificarse el régio enlace se ha querido sacar partido para decir infuirla este acto en pró de corrientes mas conservadoras, pero que serian de poca duracion.

El objetivo de todo esto es presentar un cuadro disolvente en el teatro de la conservaduria liberal, que terminaria por otro fijo y esplendente donde aparece el constitucionalismo en todo su apogeo y sus gefes dueños de las riendas del gobierno, repartiendo credenciales no solo entre los constantes defensores de tales ideas, sino entre otros que no dudarian resellarse y tomar plaza á cambio del indispensable asiento en la mesa del presupuesto.

Ni Silvela ha pensado molestar á su correligionario Romero, ni este ni Cánovas han manifestado otro propósito que el de apoyar al actual gabinete, ni Martinez Campos ha dado motivo para decir de él que piense formar nuevo partido aunque si desee seguir el espíritu atractivo de su antecesor, admitiendo á cuantos lleguen dispuestos á seguir el credo en que milita, sin preguntar de donde vienen y si á donde van, ni es probable venga por ahora á España la reina Isabel, que por tanto no será la madrina de los futuros reales esposos, ni aparece tan despejada la situacion á favor de los constitucionales que se hallen avocados á ser poder, por mas que hayan adelantado mucho desde que Navarro Rodrigo espusiera tan alto y tan claro el dinastismo de este bando, el mas caracterizado hoy de cuantos se hallan en frente del gobierno.

Creese muy probable la estancia en Arcachon del monarca hasta el lunes próximo, aunque no puede asegurarse en absoluto, y se cree que á mediados de la semana se reunirán todos los consejeros de la corona en la Granja para acordar asuntos importantes bajo la presidencia del monarca.

Ha llegado hoy el general Pavia de regreso del Ferrol, é inmediatamente ha vuelto á hacerse cargo del ministerio de Marina. Tambien ha llegado el capitán general del distrito señor Primo de Rivera.

El gabinete francés se halla preocupado con la vuelta de los que han sido indultados y que pertenecieron á la Commune, á causa de que sus amigos parece preparan algunas manifestaciones. Turquí ochenta batallones, rará algun tanto su est. hoy en camino de la ba. a: por esta causa se cree se prestará de mejor gana á terminar sus diferencias con Grecia, dispuesta á hacer cumplir el tratado de Berlin por la diplomacia ó por las armas.

Continúa el consolidado á 15'40.—Bonos 94'75.—Amortizable 36'70.—Ferro-carriles 31'50.

El Corresponsal

De *La Correspondencia* y demás periódicos de Madrid, copiamos lo siguiente:

—He aqui la terminante declaracion que hace anoche un colega.

—Para que los *Debates* y otros diarios de oposicion no se preocupen mas con este asunto, podemos asegurarles que la reina doña Isabel no ha pensado en venir á España con ocasion del matrimonio de S. M. el rey Don Alfonso, ni en ningun caso seria madrina en la ceremonia nupcial.

—Las noticias telegáficas recibidas de Arcachon hasta las tres de la madrugada, no revisten novedad alguna.

S. M. el rey sigue en aquel sitio sin novedad, visitando alguno de los puntos más notables en compañía de S. A. la Archiduquesa, y recibiendo en todas ocasiones las mayores muestras de simpatía.

—Anuncia un periódico que el presidente del Consejo y el ministro de la Gobernacion han acordado adoptar medidas de rigor para los periódicos que den cuenta de las deliberaciones de los consejos de ministros, despues del acuerdo de guardar completa reserva.

No es cierto. Lo que hará el gobierno es lo que ha hecho hasta aqui: que se observe por todos la ley de imprenta.

—Arcachon, 26 (3 tarde).—Se confirman mis primeros anuncios respecto del regreso de S. M. el rey á San Ildefonso.

Aun cuando la noticia no es oficial, creo poder asegurar que S. M. no saldrá para la Granja hasta el lunes de la próxima semana.

Daré á Vds. cuenta de lo que ocurra hasta dicho dia.

—Santander, 26.—Ha salido para Madrid el señor ministro de marina y demás personas que le han acompañado al Ferrol.

—San Ildefonso, 27.—El parte dirigido ayer por el rey desde Arcachon á la princesa de Asturias se limita á decir que sigue sin novedad.

Ningun aviso oficial se ha recibido hasta ahora respecto al dia de la llegada del rey á este real sitio.

Creer aqui algunos que la boda régia se verificará el 19 de noviembre, por ser los dias de la reina Isabel, de la madre de la archiduquesa Cristina y de la princesa de Asturias, mientras que otros suponen que el dia fijado será el 28 del mismo mes, cumpleaños del rey.

Seccion comercial.

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion oficial del 27 de Agosto Consolidado, 15'40.
Bonos, 94'75.
Acciones del Banco de España, 284'05.

CÓRDOBA.

Trigo de 50 á 53 1/2 rs. fanega.—Cebada, de 21 á 23.—Habas de 31 á 34 rs. fanega.—Maiz de 48 á 50.—Garbanzos de 94 á 190.—Altramuzes de 24 á 28.—Harina de 1.ª Castilla á 24 rs. arroba.—Id. 1.ª de otras procedencias de 20 á 22 rs.—Carne de vaca á 44 cuartos libra.—Id. de carnero á 32.—Tocino salado superior á 75 rs. arroba.—Palletillas superiores á 70 rs. arroba.—Aceite en los molinos á 40 reales arroba, en baja.—En la ciudad de 54 á 58 rs. arroba.—Escala de 17 á 18 rs. fanega.

CAMBIOS.

Madrid 1/2 año.—Sevilla, 1/4.—Barcelona, de par á 1/4.—Málaga, 1/4.—Valencia á 1/4.—Cartagena 1/2.—Murcia, 1/2.—Granada 5/8.—Valladolid, 5/8.—Palencia 5/8.—Santander, 1/2.—Centenas viejos, 1 y 1/2 beneficio.—Calderilla, 1 y 1/2 año.

FABRICA DE HARINAS DE SAN RAFAEL, de Zalabardo y Rey.—Harina flor caudal superior, en sacos de 8 arrobas, á 23.—Id. recia id. id., á 19 1/2. Id. id. id. de 2.ª id., á 19.—Id. id. de 3.ª id., á 18.—Dichos precios son puestos en domicilio y el contado. El precio del saco está incluido en el de la harina, pero si se devuelve en buen uso se abonarán 3 rs. por cada uno. Moyuelo sin envase, á 17 rs. fanega. Salvado de 1.ª id., á 14. Id. de 2.ª id., á 12. Id. de 3.ª id., á 6. Partidas de mas de 10 fanegas.—Trigo, Córdoba, de 55 á 56 rs. Cebada, de 20 á 22 en Córdoba. En esta estacion: harina de caudal á 22 rs. arroba. Id. 1.ª recia 18 1/2. 2.ª 18 id. 3.ª 17 1/2.

ESTABLECIMIENTO DE ACEITE calle de San Pablo núm. 2.
Precios Arroba de 1.ª 60 reales
Arroba de 2.ª 56 rs. Media id., cuarto y medio y mitadilla proporcionalmente. Panilla 11 cuartos.

Tanto en una como en otra se tiene el mayor amero en que sea del mejor gusto.

En el pago de arrobas no se admite calderilla.

LA CENTRAL.

Compañia de seguros á prima fija contra incendios, explosiones del gas, del rayo y de los aparatos de vapor.

Rvn.

Capital y garantias. 65.007,881 64
Suma asegurada. 40.249,895,100
Asegura á bajas primas todos los valores.
Agencia de la provincia de Córdoba, calle Leones 5.

Fabrica de pan de San Antonio, establecida en la calle de Adarve núm. 3.
Adquisicion de primeras materias.
Trigo de 24'30 pesetas á 26'60 el hectolitro.
Harinas de Castilla de 0'51 á 0'53 pesetas el kilogramo.
Pan de primera á 0'48 pesetas los 920 gramos.
Id. de 2.ª 0'40 pesetas id. id.
Id. de 3.ª 0'32 pesetas id. id.

PRECIOS DE LA PROVINCIA.

LUENA.—Aceite á 41 reales arroba.—Aguardiente de 18 grados de 36 á 38.—Id. de 20 grados de 40 á 44.—Id. de 25 de 54 á 56.—Vino de 13 á 100.—Vinagre de 10 á 11.—Trigo recio de 45 á 54 reales fanega.—Id. blanquillo de 40 á 42.—Id. caudal de 38 á 40.—Cebada de 21 á 23.—Habas chicas de 34 á 35.—Id. tarragonas de 35 á 40.—Garbanzos duros de 70 á 80.—Id. de agua de 80 á 90.—Id. tiernos de 90 á 100.—Yerbas de 34 á 36.—Alverjones de 28 á 30.—Guijas de 28 á 30.—Lentejas de 70 á 73.—Esoña de 16 á 18.—Arroba de esparto de 8 á 10.—Carbon olivo á 3 rs. y 1/4 arroba.—Id. de matas 3 1/2 idem.—Id. de encina á 3 1/4 id.

FERRO-CARRILES.

DE CÓRDOBA A MADRID.

Habrán dos trenes diarios. El uno, que conduce el correo, saldrá de Córdoba á las 2 y 23 minutos de la tarde, y llegará á Madrid á las 6 y 5 minutos de la mañana.

El otro tren saldrá de Córdoba á las 12 y 50 de la madrugada y llegará á Madrid á las 8 y 40 de la noche.

DE CÓRDOBA A SEVILLA.

Habrán dos trenes diarios. El primer tren que conduce el correo, saldrá de Córdoba á las 2,10 de la tarde, y llega á Sevilla á las 4,48 de la tarde.

El segundo, sale de Córdoba á las 3,10 de la noche y llega á Sevilla á las 8,35 de la m. Precios: Primera clase, 63 rs.; segunda, 47,20; tercera 28,40.

Imprenta del DIARIO DE CÓRDOBA.

SECCION DE AVISOS.

1 SALUD A TODOS devuelta sin medicina por la deliciosa harina de salud de DU BARRY, de Londres, la **Revalenta Arábiga.**

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo las malas digestiones (dispepsias) gastralgias, flatos, insultos, anarreg de boca, acedias, pínticas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, to, asma, ahogos, opresion, congestion, nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga del hígado de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y la sangre: 90.000 curaciones anuales, entre las que se cuentan las de la señora duquesa, de Castellan, del duque de Pluskoy, la señora marquesa de Brehen, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el Sr. doctor Catedrático VVurzer, etc., etc.

Berlin 6 de Diciembre de 1866. Desde mucho tiempo he tenido la ocasion de observar la saludable influencia de la Revalenta Arábiga Du Barry sobre los enfermos, y los resultados curativos y reparadores invariablemente obtenidos, han justificado de la buena opinion que tenia acerca de su gran eficacia, la cual no titubeare en confirmar en toda ocasion que se me proporcione.

De V. A. S. Q. B. S. M. Angstein, médico, miembro del Consejo sanitario Real.

Cura núm. 48816. Certificado del célebre doctor Rodolfo VVurzer.

Bona 19 de Julio de 1855.

La Revalenta reemplaza admirablemente toda medicina en muchas enfermedades. Sobre todo es de gran utilidad en la diabetes, las constipaciones perniciosas y habituales, así como en las diarreas, las afecciones de los riñones y de la vejiga, el mal de piedra, las irritaciones inflamatorias y los calambres de la uretra, los calambres de los riñones y de la vejiga, los embotamientos y las hemorroides, así como en las enfermedades de los pulmones y de los bronquios, atonicoanarreg.

Doctor Rod VVurzer, Miembro de varias Sociedades científicas.

Cura núm. 65311. -Vervant 28 de Marzo de 1866. -May señor mi: Gracias a Dios que la Revalenta de V. me ha salvado la vida. Mi naturaleza debil, abatida por el padecimiento de una fuerte dispepsia que durante ocho años fué combatida sin resultado por los médicos, que me creían próximo a la muerte, ha adquirido la salud, que sólo debió a la virtud de la Revalenta.

A Brunelero, presbitero.

Cura núm. 45279. -Tisis. -Sr. Roberts, de una conusion pulmonar con tos, vómitos, estreñimiento y sofocera durante años.

Cura Maritimo go us un lar

Arrendamiento. Se arrienda desde el día una casa calle de San Pablo núm. 26: plazuela de san Andrés núm. 63 darán razon. s4-4

Ama de cria. Desea encontrar casa para criar una joven con leche fresca. Para informes y tratar en la calleja de los Pastores, parroquia de S. Miguel, núm. 14. 3-4

Anuncio. En la plazuela del Conde de Gavia núm. 12, se desea adquirir dos balcones de antepecho en buen estado. s4-4

Arrendamiento. Se arrienda en subasta y a voluntad de su dueño un lagar llamado del armen ó de los Frailes, pago de los Moriles, término de Aguilar de la Frontera, siendo su renta minima cinco mil reales con media adelantada como fianza, y las condiciones de hacer los labores a estilo y costumbre del pais, echando ocho peones de mugrones por aranzada. Se oirán proposiciones y se darán mas pormenores en casa de su dueña en este punto. Cabezas núm. 10 y en Aguilar en la de D. Gerónimo Palma, hasta el día cuatro de Setiembre, eligiéndose en igualdad de circunstancias el que lo tome con el fruto pendiente. s4-4

Papel Capdevila. Especialidad para Portugal. Se han recibido directamente de la fábrica estos libritos de papel de fumar en la Libreria del DIARIO, a donde han llegado tambien nuevas remesas de papel tabaco y de la acreditada marca El ecipse.

LA CATALANA.

Casa de préstamos y ventas públicas, calle del Tornillo, número 1, Córdoba.

El Jueves 4 del próximo mes de Setiembre, a las once de la mañana, se venderán en subasta los empeños de alhajas, ropas, cuadros y demás efectos que no hayan sido renovados por sus dueños.

La entrada a la subasta, plaza de las Cañas, núm. 14.

Hay ventadaria.

Miguel p. haz nomb. seis fanegas y seis celeas tierra calma, que linda con tierras del cortijo de Atalayuela en la campaña de este término. Para tratar en la secretaría del Excmo. Sr. Conde de Torres-Cabrera, calle del mismo número 13. s4-2

Arrendamiento. Se hace desde el día de la casa núm. 6 calle del Cister. Informarán en la casa núm. 12 de la misma calle. s4-2

AVISO

ALOS CONSUMIDORES.
De algodón en carretes.
MARCA ANCOR.
DE CLARK ET. CO.

Llamamos la atención del público acerca del hecho de que circulan «falsificaciones de nuestros algodones y marca de fábrica.» Rogamos a nuestros favorecedores se fijen bien en que los nuestros se distinguen por llevar ademas del ancora el nombre de CLARK.

El conjunto de dichas falsificaciones es bastante imitado, para que muchos, á no examinar los carretes al comprarlos, creerán que compran nuestro algodón cuando en realidad solo lo harán de una «falsificación» encubridora, de un género que no reúne ninguna de las buenas cualidades que han hecho los nuestros tan apreciados del público.

En efecto, mientras nuestros carretes son de un algodón muy superior y de una hiladura especial, y tiene la cantidad de yardas que pone la etiqueta, los algodones falsificados no suelen tener las yardas indicadas en las etiquetas, son de algodón inferior y de una torsion poco á propósito para las máquinas de coser, y por necesidad han de dificultar el trabajo y hasta echar a perder las máquinas.

Nuestra marca de fábrica, estando registrada en España, segun la ley, nos veremos obligados á proceder judicialmente contra aquellas personas que tengan en su poder algodones con etiquetas falsificadas, imitando ó confundibles con las nuestras. CLARK ET. CO.

EXIGIR SIEMPRE EL NOMBRE DE CLARK. GUARDENSE DE FALSIFICACIONES

MAQUINAS PARA COSER DE LA COMPANIA FABRIL SINGER.

Todos los modelos y reales semanales sin entrada, ni adelanto, ni aumento.

Nada mas que 10 reales al llevar la máquina. Enseñanza gratis á domicilio.

VENTA A PLAZOS POR CUALQUIER MÁQUINA

10 REALES SEMANALES.

Las únicas para el trabajo doméstico y fábricas de camisas, cuellos, puños, corsés, zapatos, guarniciones y para todo lo que sea coser en cualquier forma.

PRECAUCION. En vista de la aceptación alcanzada por las excelentes cualidades de las máquinas de LA COMPANIA FABRIL SINGER, más de 100 fabricantes de máquinas para coser, sin reputación ó rechazadas del mercado por inútiles ó defectuosas, se valen de nuestro nombre SINGER para sorprender al público. Todas las que se venden con los nombres de SINGER PERFORADO, SISTEMA SINGER y aun SINGER, son falsificaciones de las legítimas de LA COMPANIA FABRIL SINGER, á pesar de que la máquina, la mesa, el maqueado y todas las formas exteriores sean aparentemente iguales. El hecho de que de sus inmejorables resultados; es la garantía más completa para el público, porque no falsificarían una máquina por la que no se hubiese demostrado una preferencia decidida.

Pidanse Catálogos ilustrados con cuantas noticias se deseen, dirigiéndose á La compañía fabril SINGER, en cualquier poblacion del mundo de alguna importancia. CORDOBA,

14 y 16 - Ayuntamiento. - 14 y 16.

PAPEL epispastico de ALBESPEYRES

El Verdadero papel de Albespeyres se emplea en los hospitales militares, esta recomendación hace ya sesenta años por los notables médicos, siendo la mejor preparación para mantener los vejigatórios.

El Verdadero papel de Albespeyres se vende en una cajita envuelta en un prospecto comenzando por estas palabras: PAPIER epispastique d'ALBESPEYRES.

Aviso importante: Es contra hecha toda cajita que no este cerrada por un rotulo que lleve la firma: *J. Albespeyres*

Depósito en todas las Boticas.

LOMBRIZ SOLITARIA

Curacion radical con los GLOBULOS tintados (extracto verde de raíces frescas de helado macho de los Vosges, de SECRETAN, Farmacéutico, laureado y famoso, fácil de tomar y de digerir, experimentado con el mayor éxito y adoptado en los hospitales de París. Siempre buen resultado. - Depósito: SECRETAN, 37, avenue Friedland, PARIS, y en las mejores FARMACIAS. (Evitar las falsificaciones.)

Precio: 40 reales en Córdoba en todas las principales farmacias.

Venta. Se hace de una escopeta y demás utensilios de caza: calle del Realejo núm. 80, darán razon.

Venta. Se vende por un precio arreglado una casa situada en Barrio Nuevo número 8, próxima al nuevo matadero: darán razon en la calle de Carnicerías núm. 47. s6-2

Granero. Se arrienda uno de cabida de 1500 fanegas: en la Plazuela de Capuchinos número 4 darán razon. s5-3

Depósito general en España, Madrid, compañía Ibero Universal, Preciados 74, duplicado, piso 1.º

Ladrillos. Se venden en el tejár junto al camino de Trassierra, mas allá del paso á nivel, á los precios siguientes: Corrientes por cantidades desde dos mil á 12 reales. Escogidos por id. id. id. á 14. En menor cantidad á 14 y 16 reales respectivamente. s4-1



12 RABIDA 12.-SEVILLA.

NUEVAS PRENSAS COUSINOU

SIMPLES Y ALTERNATIVAS. REAL PRIVILEGIO DE INVENCION. Estas prensas reúnen á su perfeccion y sencillez la condicion de ser excesivamente mas baratas que todas las conocidas hasta hoy. Todos los Jueves de 8 á 11 de la mañana se hacen pruebas prácticas en los almacenes.

12 RABIDA 12.-SEVILLA.

GARGANTA, VOZ, BOCA

PASTILLAS DE DETHAN Son el remedio lo mas eficaz contra los padecimientos de la Garganta, las Estinco, as de la Voz, el Escorbuto, los efectos perniciosos del Mercurio, durante y despues de la curacion. Los recomendamos tambien á los Srs. PREDICADORES, PROFESORES y CANTORES, porque facilitan la Emision de la Voz y fortalecen la Garganta. - En Paris, Dr. Adh. Dethan, rue de Strasbourg, 10, y en casas de depositos de los renvidos franceses. - Precio, 12 reales.

AVISO. - Para prevencion de los falsificadores, rehusar las cajas y los frascos cuyas etiquetas no llevan la firma Adh. Dethan.

ROB BOYVEAU PATENTÉ

Autorizado en Francia, en Austria, en Bélgica y en Rusia. Garantido legitimo por la firma del Dr. GIRAudeau de St-Gervais.

El Rob vegetal Boyveau Laffleur, de una digestion facil, grato al paladar y al olfato, está recomendado para curar radicalmente las enfermedades cutáneas, los herpes, los abscesos, las úlceras, la sarna degenerada, las escrófulas, el escorbuto, pérdidas, etc. Este remedio es un específico para las enfermedades contagiosas nuevas, inveteradas ó rebeldes al mercurio y otros remedios. Como poderoso depurativo, destruye los accidentes ocasionados por el mercurio, y ayuda á la naturaleza á desembarazarse de él, así como del yodo cuando se ha tomado con exceso. - En todas las boticas.

Depósito general, en casa del doctor GIRAudeau de St-Gervais, Paris, 12, calle Richer.

COLEGIO DE SANTA CLARA. El día 1.º de Octubre próximo da principio en este colegio el curso académico de 1879 á 80. Pueden cursarse en este Establecimiento todas las asignaturas correspondientes al periodo de la segunda enseñanza, y continúa abierta la clase de Instrucción primaria dirigida por el ilustrado y cejoso profesor D. Miguel de Castro.

Tambien desde el inmediato mes de Octubre pueden estudiarse en el mismo todas las asignaturas que constituyen las honrosas carreras de Derecho y de Filosofía y Letras. Se admiten alumnos internos, medio pensionistas y externos. La comida continuará siendo esmerada, abundante y bien condimentada. Apesar de la notable carestia de todos los articulos tampoco se altera por este año la cuota de 7 rs. diarios para los internos, durante los 9 meses de curso, ó sea desde el 1.º de Octubre al 30 de Junio, los medios pensionistas pagarán la mitad de dicha cuota unos y otros, siendo de 1.º 2.º enseñanza, tienen derecho á la de sus respectivas asignaturas, sin que por este concepto necesiten abonar cantidad alguna, siendo de cuenta del establecimiento retribuir á los Sres. Profesores. Los externos de segunda enseñanza satisfarán 60 rs. mensuales por el pago de asignaturas que quieran cursar, pudiendo hacer el estudio en union de los internos y medio pensionistas, y los de Instrucción primaria abonarán 20 rs. mensuales. Los que cursen asignaturas de la facultad de Derecho ó de Filosofía y Letras, siendo internos ó medio pensionistas, pagarán á mas de la cuota señalada respectivamente á los de segunda enseñanza, los honorarios siguientes: razon por de enseñanza.

Por una sola asignatura 15 pesetas mensuales. Por dos id. 25. Por tres id. 30. Por cuatro id. 35.

Estos mismos derechos abonarán los externos, debiendo hacerse los pagos por trimestres anticipados.

A los internos y medio pensionistas de Facultad acompañará el Director del establecimiento á la Universidad de Sevilla hasta que sean examinados. Los derechos de matricula tanto de los de segunda enseñanza como de los de Facultad, así como los derechos académicos, son de cuenta de los interesados.

A unos y otros esta direccion se encarga de formalizarles las respectivas matriculas, siempre que avisen antes del día 25 de Setiembre. Los que deseen mas datos pueden dirigirse al Director del establecimiento, el que les facilitará y remitirá prospectos y demás que necesiten.

Córdoba 25 de Agosto de 1879. - El Director, José Calderon y Mariscal, Dpro.

MOLINOS HARINEROS SOBRE COLUMNA-TORRE DE FUNDICION, INCLUIDAS Las muelas, el mecanismo, la plataforma y la cubierta Sin soldaduras, engastes, ni puntos de apoyo exteriores. FUNCIONANDO POR LA FUERZA HIDRÁULICA Ó POR ESTA Y LA MÁQUINA DE VAPOR REUNIDAS Ó SOLO POR LA MÁQUINA DE VAPOR.

La Torre llega con su mecanismo completamente montado, se la coloca en el lugar que ha de ocupar y una hora despues de su llegada el molino puede ya funcionar y molar.

El molinero puede añadir tantas ruedas como quiera á las que antes poseia sin nuevos gastos de construccion y sin ningun genero de molestia.

Las muelas de calidad extra-superior, proceden de las mejores canteras de la Ferte-sous-Jouarre. La Torre de fundicion tiene la ventaja de ser insensible á la humadad, al calor y á la sequia; que en los paños caídos sobre todo, dislocan tan facilmente las armaduras en madera por bien montadas que estan. Estos cambios atmosféricos no ejercen ninguna influencia sobre nuestra Torre de fundicion ni sobre el mecanismo que ella suple.

Se remiten gratis los prospectos con dibujos y explicaciones detalladas. J. HERMANN-LACHAPPELLE 124, rue de Valenciennes, Paris.

Molino de viento. Se vende en precio arreglado el magnifico que se halla montado en la casa de baños del Campo de la Merced para la elevacion de aguas, siendo susceptible de aplicarle como motor para cualquier industria. s6-3

Arrendamiento. Desde Setiembre próximo se arrienda un portal en la calle de la Libreria núm. 14: en la misma darán razon. s4-1

Venta. Se hace de la nombrada huerta de D. Marcos, término de Córdoba, y de los frutos pendientes en la misma, como son naranjal, olivar, granadal y otras frutas de verano. Para tratar Moriscos núm. 1.

Arrendamiento. Desde primero de enero de 1880 se arriendan unas hazas de tierra calma en el cortijo de Prado Rubio, término de Santa Eila. Para tratar en Córdoba calle Pedregosa núm. 3. s5-1

Baños artificiales de Carratraca.

EXTRAORDINARIA ECONOMIA para las personas que teniendo necesidad de tomar baños medicinales no puedan salir de su localidad y hagan uso de la composicion que desde hace muchos años se viene preparando con gran éxito en la curacion de varias enfermedades, especialmente en las de la piel y las sifilíticas.

El liquido concentrado para obtener por un real cada baño de Carratraca, Archena y otros análogos, se vende en elegantes frascos de varios tamaños.

Sales marinas en paquetes al precio de 4 rs. para la preparacion del agua de mar.

La instruccion para el modo de usarlos se facilita en la Farmacia de Avilés, Cuesta de Lujan, Córdoba, y en la casa de baños de la Merced.

RETRATOS.

Gabinete fotografico de Romualdo de Castro Calle de San Eulogio número 8 (antes callejas del Portillo)

Se hacen toda clase de retratos desde los mas pequeños hasta el tamaño natural; se reproducen y se amplian toda clase de fotografías, aunque estén hechas en otra casa, como tambien los llamados cromotipia, ó sean fotografías inalterables al carbon; último sistema hasta el día.

GRAN REBAJA DE PRECIOS. Por medias docenas de retratos, se hacen en targeta comun desde 16 reales hasta 40. Targeta album desde 40 reales hasta 60 media docena.

Ampliaciones de hoja de papel tamaño natural, 100 reales; desde este á mayor tamaño precios convencionales. Se garantiza lo mismo el parecido como la buena fotografia. Se extra aun cuando esté lloviendo.